



GUERRA

Alan Rodríguez - Página 16

Ataca Israel tres hospitales, en Al Shifa hubo al menos 20 muertos



EFE

Un palestino llora ante el cuerpo de su hijo muerto en el Hospital Al Shifa.

Israel desata cruel "guerra contra hospitales" en Gaza

Ha lanzado 250 ataques contra clínicas. Hay "pasillos de hospitales abarrotados con heridos, enfermos o moribundos; morgues atestadas": OMS

Guerra en Oriente Medio

Alan Rodríguez
mundo@cronica.com.mx

A medida que las tropas israelíes avanzan en la Franja, la infraestructura médica está al límite del colapso. El Hospital de Al Shifa, el más grande de Gaza, fue blanco este viernes de bombardeos israelíes, resultando en la muerte de al menos 20 personas. Israel alega que Hamás oculta ahí centros de comando y túneles, algo que el grupo islamista niega.

El director de Al Shifa destacó la gravedad de la situación, describiendo que el gobierno israelí ha desatado "una guerra contra los hospitales" en Gaza. La falta de recursos, incluyendo la escasez de alimentos y agua, agrava la atención a los pacientes y desplazados que buscan

refugio en el centro.

Además, el centro médico Al Quds y sus alrededores fueron atacados, causando al menos una muerte y dejando 28 heridos entre los desplazados que se refugiaban en la instalación. La Media Luna Roja palestina informó que la mayoría de las víctimas eran niños y denunció disparos contra la Unidad de Cuidados Intensivos del hospital por fuerzas israelíes.

El Hospital Indonesio sufrió graves daños y en el centro pediátrico oncológico Rantisi se produjo un incendio, de acuerdo con los informes del Ministerio de Sanidad en Gaza,

250 ATAQUES A HOSPITALES

El gobierno de Israel ha lanzado durante la guerra en Gaza 250 ataques contra hospitales, clínicas o ambulancias, tanto en Gaza como en Cisjordania, mientras que Hamás también ha atacado 25 veces centros de salud israelíes, dijo este viernes ante el Consejo de Seguridad de la ONU el director de la Organización Mundial de la Salud, Tedros Adhanom Ghebreyesus.

"El sistema de salud (en Gaza) está de rodillas", dijo Ghebreyesus, quien ilustró su afirmación con algunos hechos: "Pasillos de hospitales abarrotados con

Masacre en escuela

Casi 50 muertos

Este viernes, un bombardeo israelí impactó una escuela pública en el barrio de Al Naser en Gaza. Murieron casi 50 personas, según informes médicos y gubernamentales. El centro educativo servía como refugio para desplazados internos.

El director del Hospital al Shifa de Gaza reveló que al menos 25 fallecidos llegaron a su centro médico como resultado del ataque, según detalló una fuente del Gobierno de Gaza.

La nieta del líder de Hamás, Ismael Haniyeh, Roaa Haniye, fue una de las víctimas mortales en este cruel ataque. Hamás condenó la "atroz masacre" en la escuela, calificándola como una "vergüenza para la comunidad internacional y la humanidad".

También denunció que civiles palestinos murieron por ataques israelíes cuando intentaban huir hacia el sur por la avenida de Salahedin, una de las principales arterias donde Israel mantiene abierto un corredor.

heridos, enfermos o moribundos; morgues atestadas; operaciones sin anestesia y decenas de miles de gazatíes desplazados y refugiados en los hospitales".

El director de la OMS había sido invitado para explicar al Consejo de Seguridad la situación del sector sanitario en Gaza tras un mes de guerra, y alertó además sobre el riesgo de que entre el millón y medio de gazatíes desplazados a la fuerza y apiñados en pequeños espacios, "crezca el riesgo de diarreas, enfermedades respiratorias e infecciones de piel".

Pero además, resaltó el hecho de que entre los más de 11,000 muertos en Gaza, hay una gran cantidad de mujeres y niños, y dio un dato terrible: "Cada 10 minutos -afirmó- muere un niño en Gaza".

La mitad de los 36 hospitales en Gaza y dos tercios de los centros de salud primaria están ya fuera de servicio -alertó el funcionario, que precisó que solo en las últimas 48 horas cuatro hospitales han sido inutilizados por los bombardeos, perdiéndose así 430 camas, añadió Ghebreyesus.

El embajador de EU, Robert Wood, pidió que se respeten los hospitales, pero repitió buena parte de las acusaciones de Israel al decir que Hamás "cínicamente usa a los civiles como escudos humanos guardando su munición y armamento en esos mismos hospitales de que se está hablando aquí".

Finalmente, la sesión del viernes, en la que no se discutía ninguna resolución -cuatro han fracasado ya por los vetos cruzados entre EEUU y Rusia con China-, sirvió una vez más para mostrar la división de la comunidad internacional, pues los llamamientos casi universales al alto el fuego se topan con la negativa de Israel y su aliado incondicional, EU.

"CLARA INTENCIÓN DE MASACRE": QATAR

El Ministerio de Exteriores de Qatar advirtió que Israel tiene "la clara intención" de "cometer una nueva masacre" en el principal hospital de la Franja de Gaza, el complejo de Al Shifa, que este viernes fue objeto de un bombardeo.

"El Estado de Qatar advierte de la clara intención" israelí "de cometer una nueva masacre en el complejo médico Al Shifa", se indica en un comunicado del ministerio de Exteriores catari.

Qatar considera que los recientes ataques son "el prelude de un ataque" contra el Al Shifa, instalación con un gran número de pacientes en la que además se están refugiando alrededor de 60,000 desplazados por los bombardeos.

"Entre los más de 11,000 muertos, hay gran cantidad de mujeres y niños. Cada 10 minutos muere un niño en Gaza": OMS

Israel alega que Hamás oculta en el Hospital Al Shifa centros de comando y túneles, algo que el grupo islamista niega